

Martes 17 de Octubre de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165209> Persisten obstáculos al crecimiento: CEESP (Isabel Becerril) A pesar de que los indicadores económicos de México (inflación, actividad industrial, crédito, consumo, inversión y exportaciones) siguen teniendo un buen desempeño, el país no logra superar los obstáculos que mantienen el crecimiento por debajo de su potencial, advierte el CEESP. Señala que la competitividad, el apego a la legalidad, la mayor competencia y el abatimiento de la pobreza están entre los principales problemas que deben resolverse en la nación. El organismo de análisis privado califica como un error el pensar que esas cuestiones pueden ser solucionadas de forma aislada, porque están ligadas entre sí y requieren de una salida integral.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165297> Suspende Sagarpa experimentos con maíz transgénico (LER) La Secretaría de Agricultura rechazó las solicitudes de Monsanto, DowAgrosciences y Pioneer para realizar experimentación con maíz transgénico en campos públicos de investigación en Sonora, Sinaloa y Tamaulipas. Ayer se cumplió el plazo de dos meses que establece la Ley de Bioseguridad y Organismos Genéticamente Modificados (LBOGM) para atender las peticiones de las transnacionales -que desde octubre de 2005 han solicitado tres veces la aprobación de pruebas para siete diferentes tipos de maíces modificados. La Sagarpa dijo que "desestimó este proceso" debido a que "aún no se cuenta, entre otros instrumentos jurídicos, con el acuerdo que determina las áreas

geográficas en las que se localizan los centros de origen y de diversidad genética del maíz, y se carece también del Régimen Especial de Protección del Maíz". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165310> Más presión al mercado laboral con muro en la frontera norte (Guadalupe Cadena) La edificación de un muro en la frontera norte anticipa un escenario adverso para los migrantes mexicanos y las familias que dependen del flujo de remesas. Si bien las recientes disposiciones migratorias de Estados Unidos tienen un sesgo electoral, los especialistas consideran que constituyen un desafío a futuro, ya que obligarán a los trabajadores a cruzar por zonas más inseguras, pagar más caro el servicio de los polleros y a desvincularse de sus lugares de origen. Según cifras oficiales, de 350 mil a 400 mil mexicanos atraviesan cada año la frontera norte en busca de mejores oportunidades de vida; sin embargo, los expertos calculan que son de 450 mil a 500 mil.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165311> México, segundo lugar mundial como expulsor de mano de obra Guadalupe Cadena En el planeta existen alrededor de 86 millones de trabajadores que han dejado su lugar de origen para buscar mejores oportunidades de empleo en otro país. Dentro de ese proceso, México destaca en el segundo lugar del orbe, después de China, por el número de personas en edad de laborar que emprenden el éxodo hacia otras regiones, preferentemente del mundo desarrollado. Según informes de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), entre las principales causas de ese fenómeno están la pobreza, el desempleo, bajos salarios, recursos naturales escasos, guerras, hambrunas y represión política. En el caso de México, los altibajos de la economía y los problemas sociales son los detonantes para que entre 450 mil y 500 mil personas anuales decidan alejarse de sus familias y su patrimonio. En la década de los sesenta, el promedio era de 30 mil individuos al año.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165312> "Moderada", captación de IED de México y Brasil: UNCTAD Ivette Saldaña México y Brasil se mantienen como líderes en captación de Inversión Extranjera Directa (IED) en América Latina, representando 17 y 15 por ciento del total de las entradas a la región, respectivamente. La Conferencia de las Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas en inglés) afirmó que pese a ser los campeones de la región en atracción de capitales, siguen sin explotar su potencial. México está en el lugar 75 de una lista de 140 países, pero tiene un potencial para ubicarse en el número 53, aseveró la institución. El Reforma <http://www.reforma.com/libre/online/edicionimpresa/Ocupa> México lugar 29 en la red Lilia Chacón A pesar del crecimiento de 211 por ciento en las conexiones de internet de banda ancha en México, se mantiene en el lugar 29, respecto a los 30 miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), al contar con 2.8 conexiones por cada 100 habitantes. De acuerdo al reporte semestral del organismo, en la primera mitad del año, en estos 30 países había cerca de 181 millones de suscripciones, lo que representa un crecimiento de 33 por ciento, respecto a junio de 2005 con 136 millones de enlaces. En promedio, la tasa de penetración del servicio de alta velocidad en la red de la OCDE fue de 15.5 suscripciones por cada 100 habitantes, 3.8 más abonados que el año anterior. Los países con mayor nivel de conectividad son las naciones del norte de Europa, al ocupar las tres primeras posiciones, Dinamarca con una penetración de 29.3 suscriptores por cada 100 habitantes, seguido por Holanda con 28.8 conexiones e Islandia con 27.3 enlaces a la red. Mientras que México se quedó sólo por arriba de Grecia, que alcanzó 2.7 suscripciones por cada centena de pobladores, al contabilizar casi 2 millones 951 mil enlaces mexicanos.

<http://www.reforma.com/libre/online/edicionimpresa/Adelgaza> Pemex crudos Alma Hernández Petróleos Mexicanos (Pemex) presentará hacia finales del año un proyecto, que desarrolla el Instituto Mexicano del Petróleo (IMP), para adelgazar la producción de crudo pesado en el campo Ku Maloob Zaap. Juan Javier Hinojosa Puebla, subdirector de la región Marina Noroeste de Pemex Exploración y Producción (PEP), explicó que la intención es reducir la densidad de la mezcla de 13 grados API (nivel de densidad), a 21 grados API. El objetivo, comentó, es obtener un petróleo de calidad similar al Maya y será con base en la tecnología venezolana, ya que ellos tienen un crudo más pesado que el nuestro. "Los niveles que debemos alcanzar serán 21 grados API, porque es el tipo de calidad de petróleo que tenemos comprometidos en los contratos con las refinerías", especificó. El proyecto consistirá en la instalación de una planta hidrodesulfuradora que será desarrollada en un periodo de 4 años y que deberá estar cercana a los centros de proceso, explicó el funcionario. <http://www.reforma.com/libre/online/edicionimpresa/Capta> México menos IED Lucero Almanza Durante 2005 México se quedó con 5.4 por ciento de la Inversión Extranjera Directa (IED) que llegó a los países en desarrollo, contra 6.8 por ciento de 2004 y 8.1 por ciento de 2003, según el reporte "Informe sobre las inversiones en el mundo 2006", elaborado por la Conferencia de las Naciones Unidas para el Comercio y Desarrollo (UNCTAD). Asimismo otras naciones importantes como China perdieron participación, ya que el país se quedó con 21.7 por ciento,

contra 30.6 por ciento de 2003. De acuerdo con el documento, México registró una caída en los flujos de Inversión Extranjera Directa en 2005 de 3.3 por ciento respecto al año anterior, debido principalmente a la mayor inversión en el sector financiero durante 2004 y que actualmente no se tienen. Aunque México y Brasil continuaron como los principales destinos de inversión extranjera en América Latina, a pesar de perder dinamismo, destacó el Coordinador de Investigaciones de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) en México, Juan Carlos Moreno Bid. [http://www.reforma.com/libre/online/edicionimpresa/Entrega Canacintre propuestas](http://www.reforma.com/libre/online/edicionimpresa/Entrega_Canacintre_propuestas) Dayna Meré La Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintre) entregará mañana a miembros del equipo del Presidente electo, Felipe Calderón Hinojosa, su propuesta de política industrial, la cual incluye temas como financiamiento, desarrollo de tecnología, articulación productiva y reformas estructurales. Según el documento, en materia de financiamiento propondrán una reconversión de los criterios que los bancos toman como base para otorgar créditos a empresarios. Y es que las instituciones financieras, en su mayoría extranjeras, utilizan metodologías, reglas y regulaciones internacionales que fácilmente cumplen las empresas que operan en el exterior, pero no así las mexicanas, explica. "La idea es que cuando hablemos de desarrollo tratemos de que el desarrollo del sistema financiero tenga una visión empresarial adecuada a las unidades empresariales que hay en México, es decir, a los negocios que hay aquí", refiere el documento. Juan Carlos Sierra, presidente y director general de la sociedad financiera de objeto múltiple Oportunidades para Emprendedores, dijo que el financiamiento es un desafío que tiene tanto la presente como la siguiente Administración, para desarrollar el sistema financiero en México. [http://www.reforma.com/libre/online/edicionimpresa/Piden enfocarse en los pobres](http://www.reforma.com/libre/online/edicionimpresa/Piden_enfocarse_en_los_pobres) Myriam García Además de las labores filantrópicas, las empresas deben desarrollar productos y servicios para los más necesitados, aseveró Manuel Arango, fundador del Centro Mexicano Para la Filantropía, en el marco del Encuentro Iberoamericano del Tercer Sector número ocho. "El mercado del beneficio social no es nada despreciable, si multiplicamos 2 mil millones de personas que ganan menos de mil 500 dólares al año tenemos un mercado de trillones. Este es un gran mercado y al atenderlo, ganan las personas y ganan las empresas", afirmó. En su mensaje, el presidente honorario de Cemefi, exhortó a los empresarios a vincularse con los problemas de la sociedad a través de sus talentos y recursos, y a coordinar acciones en conjunto con la sociedad civil y el Estado. Por su parte, Thierry Lemaesquier, representante residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en México, aseguró que el papel de las empresas responsables en México va más allá que la donación de fondos. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54394.html> Se buscan nuevas fuentes de energía Por Peggy Hollinger en París El grupo nuclear francés Areva está en pláticas para asociarse con Mitsubishi Heavy Industries de Japón en un intento por reforzar su posición competitiva. Ello, al tiempo que gobiernos de todo el mundo se acercan cada vez más a iniciar programas atómicos para afrontar las apremiantes necesidades de energía. Trascendió que las discusiones se encuentran en una etapa avanzada e incluyen la aceptación de órdenes de compra conjuntas, intercambio de tecnología y planes para desarrollar un nuevo tipo de reactor de agua a presión, el estándar preferido de 70% de las nuevas plantas de energía del mundo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54386.html> Falta de consensos frenó la creación de empleos: SE David Aguilar Juárez La meta de generar un millón de empleos hasta el último año de este gobierno se debió "a la falta de consensos políticos para tener un país más competitivo y a que en la primera parte de esta administración se sufrieron las consecuencias de la desaceleración económica mundial", dijo Sergio García de Alba, secretario de Economía, en Los Pinos. Al hacer un balance del sexenio externó que la falta de generación de empleos es una corresponsabilidad con el Poder Legislativo. Entre enero y septiembre de 2006 se generaron alrededor de 830 mil registros nuevos en el Seguro Social, mismos que significaron 32.8% más que en el 2000, cuando fueron generados en el último año de la administración de Ernesto Zedillo 628 mil 800 empleos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54384.html> Beneficiará a Pymes la oferta de convergencia Angelina Mejía Guerrero Bearing Point dice que tendrán mejores precios; estas empresas de menor tamaño podrán ahora acceder a los servicios que tienen los corporativos, aunque todo de acuerdo con sus necesidades y posibilidades, señala especialista. Uno de los sectores más beneficiados con la convergencia serán las pequeñas y medianas empresas, porque van a acceder a servicios que hasta ahora son muy costosos para ellas, como por ejemplo video conferencias y otros servicios de valor agregado, dijo Félix Palacios, director general de Bearing Point. El directivo de una de las principales consultoras de negocios a nivel mundial dijo que estas empresas de menor tamaño podrán ahora acceder a los servicios que tienen los corporativos, aunque todo de acuerdo con sus necesidades y posibilidades. El Economista <http://www.economista.com.mx/sinprivilegios/articulos/2006-10-17-21658> Reservas internacionales disminuyen US127 millones Las reservas internacionales de libre disponibilidad de México disminuyeron en 127 millones de dólares entre el 9 y el 13 de octubre, para situarse en 67.470 millones de dólares, informó el martes el Banco de México (Banxico). Los activos internacionales netos, por su parte, aumentaron en 664 millones de dólares durante el período de referencia, para ubicarse en 82.461 millones de dólares. Banxico atribuyó esta diferencia "al incremento de los pasivos a menos de seis meses del Banco Central como resultado, principalmente, del depósito realizado por Pemex en su cuenta corriente en moneda extranjera por 877 millones de dólares". <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-17-21653> EU: cae producción industrial 0.6% en septiembre Washington.- El índice de precios al por mayor bajó el 1.3 por ciento en septiembre en EU, el mayor descenso en más de tres años, gracias al menor coste de la gasolina, informó hoy el Departamento de Trabajo. Por su parte, la Reserva Federal informó de que la producción industrial bajó el 0.6% en septiembre, el mayor retroceso en un año. Los datos hechos públicos hoy parecen confirmar la combinación de desaceleración económica y menor inflación pronosticada por algunos analistas. Los precios de la gasolina cayeron un 22.2%, el mayor retroceso de la historia. Aunque los datos de inflación fueron mucho mejores de lo esperado, la inflación subyacente -que excluye los precios más volátiles de la alimentación y la energía- fue del 0.6% en septiembre, la más alta en ese área en 20 meses. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-17-21644> Se ubica el crudo abajo de los 60 dólares Nueva York.- Los futuros del crudo en Estados Unidos cerraron el martes con una pérdida de casi un dólar, hasta menos de 59 dólares por barril, al expirar el contrato para noviembre y a la espera de los resultados de la reunión de la OPEP de esta semana. El

crudo para entrega en noviembre CLX6 en la Bolsa Mercantil de Nueva York (NYMEX) realizó sus últimas transacciones con una baja de 98 centavos, para un cierre preliminar de 58,96 dólares por barril. Los precios llegaron a alcanzar un máximo de 60,54 dólares en el comercio electrónico y un mínimo en la sesión abierta de 58,65 dólares. Los ministros de la OPEP se reunirán el jueves en Qatar y tratarán de formalizar un acuerdo para recortar su producción en un millón de barriles por día, en un intento por detener el desplome de los precios que llegaron en julio a un máximo histórico de 78,40 dólares. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-17-21618>Retrocede Bolsa Mexicana; pierde 0.48% Con un retroceso de 0.48% -109.30 unidades- respecto al cierre previo, el principal indicador del mercado accionario mexicano se ubica en sus primeros minutos de actividad en 22 mil 840.88 puntos. A la apertura de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) son negociados 735,000 títulos por un importe de 10.8 millones de pesos, con la participación de 18 emisoras, de las cuales siete avanzan, nueve retroceden y dos permanecen sin cambios. Entre las emisoras ganadoras se encuentran AMEXICO serie A con 2.49%, FRAGUA serie B con 1.52 e IMSA Nominativa con 0.66 por ciento. Por el contrario, las emisoras con las bajas más representativas son AMX serie L con 1.44%, ICA Nominativa con 1.42% y DESC serie B con 1.34 por ciento. Mientras Servicios se mantienen sin variación y Varios avanza 0.10%, el resto de los sectores registran pérdidas, encabezadas por Comunicaciones y Transportes con 0.81 por ciento, Construcción con 0.69%, Comercio con 0.64%, Extractiva con 0.44% y Transformación con 0.33 por ciento.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-17-21617>Baja TIIE a 28 días; se ubica en 7.3125% México.- Con una baja de 0.0025 puntos respecto la víspera, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.3125%, informó el Banco de México (Banxico). El instituto central explica en el Diario Oficial de la Federación que dicha tasa fue calculada conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, Nacional de México, Invex, JP Morgan, ScotiaBank Inverlat y Mercantil del Norte. También detalla que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales permanecen en 3.29% a 60 días, en 3.06% a 90, y en 3.12% a 180 días. A su vez, añade, los pagarés con rendimiento liquidable al vencimiento para personas físicas y morales las tasas de interés se ubican en 2.46% a 28 días y a 2.94% a 91 y en 3.06% a 182 días. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-17-21610>Impulsarían reformas Inversión Extranjera Directa Yolanda Morales / El Economista La Secretaría de Economía proyecta que si México consigue reformas estructurales en los próximos dos años duplicará el flujo de la Inversión Extranjera Directa (IED) de manera casi inmediata. Para el director general de Inversión Extranjera de la Secretaría de Economía, Gregorio Canales Ramírez, serían tres las modificaciones regulatorias que detonarían el potencial de atracción de la IED para México: simplificación administrativa, reforma energética y flexibilización de regulaciones laborales. &ldquo;El Informe sobre las inversiones en el mundo 2006: la inversión extranjera directa de los países en desarrollo y las economías en transición&rdquo;, presentado por la Conferencia de las Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo (UNCTAD), revela que a nivel mundial, esto es entre unas 3,325 economías, México ocupó en 2005 el sitio 134 como destino de inversión.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-17-21629>México depende elevadamente del petróleo: Carstens MEXICO. México debe reducir su dependencia de los ingresos petroleros y hacer reasignaciones al gasto para hacerlo más eficiente, dijo el martes Agustín Carstens, el nuevo coordinador económico del equipo del presidente mexicano electo. Carstens renunció el lunes a su puesto como subdirector gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI) y el mismo día fue presentado por el presidente electo Felipe Calderón como el coordinador de su programa económico en su equipo de transición. Entrevistado por la cadena Televisa, Carstens dijo que una de las vulnerabilidades de México radica en su elevada dependencia de las ventas de crudo, que explican una tercera parte de sus ingresos fiscales. &ldquo;En los últimos tres años nos hemos beneficiado muchísimo de precios del petróleo altos, eso ha generado una inercia en el gasto bastante acelerada y bueno, pues es un carro que espero que no tengamos que pararlo más adelante si se cae el precio del petróleo&rdquo;, dijo Carstens. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-17-21654>México, rezagado en tecnologías de la información Tlalnepantla.- México registra un rezago &ldquo;impresionante&rdquo; en materia de tecnologías de la información, aseguró la directora de Relaciones Externas y Comunicación de HP México, María Teresa Carrillo Prieto. Destacó que los países que pertenecen a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) cuentan con 53 computadoras personales (PCs) por cada 100 habitantes. En cambio, abundó en la presentación del Programa de Responsabilidad Social de HP, &ldquo;México difícilmente sobrepasa las 10&rdquo; PCs, lo que significa que &ldquo;10 o 12 personas en México cuentan con una PC por cada 100 habitantes&rdquo;. &ldquo;De igual manera tenemos un rezago impresionante con el acceso a Internet y banda ancha. Estos son datos duros que miden la productividad, la competitividad y el desarrollo de un país&rdquo;, anotó. Afirmó que es en este rubro donde se enfocan los esfuerzos, tanto en políticas públicas como en el tema de ayuda y de inversión social para facilitar el acceso a las tecnologías de la información. Por otro lado, la ejecutiva de HP se refirió a la privacidad de datos, sobre todo en el cuidado total y comprometido de la confidencialidad de los datos de los clientes de la empresa. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/17/021n1pol.php>Insuficientes, los recursos para ciencia frente a los retos del país: Villa Rivera Patricia Muñoz En México el financiamiento para la ciencia resulta insuficiente para hacer frente a los retos que plantea el país, por lo que será indispensable que el próximo gobierno federal considere a la educación, tecnología e innovación en las políticas y programas sociales y de crecimiento económico, si se quiere mejorar los niveles de vida y superar la coyuntura nacional. Durante la inauguración del 20 Congreso Nacional de Posgrado y la Expo Posgrado 2006, el director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Villa Rivera, planteó lo anterior y dijo que en la coyuntura de transición que vive el país se requiere que la ciencia se constituya en una palanca para mejorar las condiciones de vida de los mexicanos. Advirtió que, sin embargo, ello no será posible si no se mejoran los niveles de financiamiento a la educación y, sobre todo, a la superior. Esto es porque los planes sectoriales de ciencia y tecnología no se han podido cumplir, toda vez que los recursos destinados a esta rama ascienden a 0.4 por ciento del producto interno bruto (PIB), cuando mínimamente la cifra que se debería aplicar es de uno por ciento; es decir, el doble. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/17/027n1eco.php>Cayó 3% la inversión extranjera en México en

2005, dice Unctad Antonio Castellanos El informe sobre las Inversiones en el mundo elaborado por la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (Unctad) revela que durante 2005 México registró un descenso de inversión extranjera directa (IED) de 3 por ciento, y una salida de capitales de 6 mil 200 millones de dólares, que representó 18 por ciento del total que emigró de América Latina y el Caribe por 33 mil millones de dólares. El coordinador de Investigaciones de la Comisión Económica para América Latina (Cepal), Juan Carlos Moreno, dio a conocer el documento ante la prensa, y destacó que en el análisis se prevé una desaceleración e incluso disminución de las entradas de inversiones extranjeras en la región durante el presente año. Dijo que la estabilidad no ha sido suficiente en la zona para impulsar el desarrollo económico. Durante 2005, establece el documento, algunos países experimentaron una evolución notable hacia una mayor intervención del Estado en la economía, así como cambios en las políticas oficiales, que afectaron directamente a los inversionistas extranjeros o sus industrias.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/17/027n2eco.php> Salieron \$35 mil millones de inversión extranjera en bonos del gobierno: BdeM Juan Antonio Zúñiga A prudente distancia de los acontecimientos políticos del país, la inversión extranjera colocada en bonos de la deuda interna del gobierno federal resiente una salida neta de casi 35 mil millones de pesos, unos 3 mil 150 millones de dólares, respecto del monto máximo alcanzado una semana antes de la realización de los pasados comicios presidenciales. De acuerdo con informes del Banco de México (BdeM), el saldo actual de los bonos gubernamentales en poder de inversionistas extranjeros se ubica en 112 mil 859 millones de pesos, 24 por ciento inferior a los 147 mil 679 millones que se registraron como máximo histórico en este tipo de capitales el 22 de junio. A partir de esa fecha los inversionistas extranjeros iniciaron un progresivo retiro, que cobró mayor fuerza en los días y meses siguientes, sin que hasta la fecha pueda perfilarse una reversión en la tendencia del retiro de capitales extranjeros en este tipo de inversiones. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/17/028n1eco.php> Intercambia el gobierno 905 mdd de deuda externa por interna: Hacienda Antonio Castellanos El gobierno federal anunció el intercambio de deuda externa por interna por 905.4 millones de dólares, operación que se hizo a través de títulos denominados warrants. La Secretaría de Hacienda informó que se entregaron fondos por 10 mil 309.5 millones de pesos para reducir la vulnerabilidad de las finanzas públicas. La dependencia precisó que el ejercicio de esta serie de warrants permitirá mejorar la mezcla entre la deuda interna y la externa, para evitar problemas ante cambios adversos en los mercados internacionales. Con esta operación la deuda total del gobierno federal permanece constante, porque se trata de una sustitución de pasivos externos por internos. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/17/028n3eco.php> Remesas, ingresos petroleros y otros evitaron que cayera el PIB Israel Rodríguez Los extraordinarios ingresos petroleros, el flujo de remesas de los connacionales en Estados Unidos, el dinamismo de la industria maquiladora automotriz, y la inversión extranjera directa fueron los pivotes que no permitieron que el producto interno bruto (PIB) se desplomara. En contraste, la inversión fija en México registró un promedio anual, durante la presente administración, de 3.3 por ciento, lo que la ubica entre las más bajas en la historia moderna del país, expresó Gabriela Carmina Andrade García Peláez, economista y secretaria de Desarrollo Social del gobierno de Michoacán. Al participar en el 12 Coloquio de Estado y Movimientos Sociales en México, con el tema Balance del sexenio foxista, organizado por la Universidad Autónoma Metropolitana, plantel Iztapalapa, indicó que la función del Estado como promotor del desarrollo se ubicó en los mínimos niveles de la historia reciente.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/17/046n2soc.php> La escasez cabalga en el sector rural mexicano: CAP En el Día Mundial de la Alimentación, el dirigente del Congreso Agrario Permanente (CAP), Gerardo Sánchez, aseveró que la desnutrición y el hambre cabalgan en el sector rural del país, donde más de 90 por ciento de los trabajadores resienten la falta de oportunidades para mejorar su calidad de vida y se ven obligados a emigrar a los centros de producción o a Estados Unidos. Ante ese panorama, agregó, el próximo presidente "debe hablar con la verdad, porque los campesinos no soportarán más cifras maquilladas como las que rindió Vicente Fox, que dijo que la pobreza extrema había disminuido más de 50 por ciento, cuando a todas luces es falso". Indicó que la agenda de trabajo del CAP "comprende la renegociación del capítulo agropecuario del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y la petición formal al gobierno federal de mayores partidas presupuestales para la ampliación de programas productivos para el campo".

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/17/051n2soc.php> Difieren permisos para introducir maíz transgénico Por tercera ocasión en menos de un año fue suspendida la autorización de permisos para el cultivo experimental de maíz transgénico, que fue sometido a consulta pública por la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), mediante el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica). El proceso (la consulta) se llevó a cabo pese a que no existe aún un régimen especial para el maíz -que debe incluir mecanismos de protección del grano-, como lo establece la Ley de Bioseguridad y Organismos Genéticamente Modificados (LBOGM). Desde que se sometió a consulta el proyecto, científicos y organismos no gubernamentales expresaron su rechazo, debido a que el experimento se realizará con semillas de las transnacionales Monsanto, Dow Agroscience y Pioneer.